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Brigada Civil de Reforestación
recolecta basura de la presa

del Bosque
- Buscarán la instalación de un contenedor permanente

Solicitarán al ayuntamiento la instalación de un contenedor permanente para almacenar la
basura que se genere en este sitio.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de noviembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Durante el fin de semana, integrantes de la Brigada Civil de Reforestación, realizaron  una
jornada de recolección de basura en la ribera de la presaa del Bosque, durante el día se
lograron llenar muchas bolsas de basura.

“En la jornada solo participamos seis personas y encontramos una presa sucia, llena de
basura, principalmente botellas de vidrio y desechable de unicel”, expresó en entrevista el
impulsor de este grupo, Luis Eduardo Baños Gomora.

En entrevista para el Informativo La Región, comentó que en los próximos días se buscará
replicar la actividad y con eso se pretende ampliar la superficie alcanzada.

Asimismo, aseguró que solicitará a la subdirección de Medio Ambiente o Servicios Públicos
Municipales, la instalación de un contenedor permanente para almacenar la basura que se
genere en este sitio, ya que es común que muchas personas acudan a la presa y tiren residuos.

Baños Gomora, reiteró que la presa del bosque es uno de los lugares simbólicos de
Zitácuaro y además a este lugar acuden muchas personas que nos visitan, por lo tanto debe
estar en buenas condiciones y dar una buena imagen. En este sentido invitó a quienes acuden
a no tirar basura y mantenerla limpia.

CANACO ZITACUARO decide no
participar en el Buen Fin

- El Covid-19 ha paralizado la economía de pequeños negocios

En años pasados, el BuenFin no ha interesado a todos los agremiados de la CANACO, y solo
participa en el programa alrededor del 60%, hoy oficialmente la Camara no participa.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de noviembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este
año, la Cámara Nacional de Comercio
(CANACO) Zitácuaro, no participará,
oficialmente, en el programa el BuenFin en su
edición 2020, informó en entrevista el
Presidente de este organismo empresarial,
Germán Rivera Rodríguez.

Detalló que no estarían participando
aproximadamente 800 negocios que son los
agremiados a la CANACO Zitácuaro.

Dicha decisión, aseveró que se debe a que
desde que comenzó la contingencia del covid-

19 todos los sectores se han visto afectados
y las ventas en los negocios no han sido
buenas.

Dijo que al no haber buenas ventas, se ha
dejado de surtir de más y sólo se adquiere lo

básico e indispensable. En este sentido, los
pequeños negocios no están en condiciones
de ofrecer descuentos y promociones.

Rivera Rodríguez, señaló que los únicos
que van a participar en el Buen Fin serán las
grandes tiendas que si pueden hacerlo y tienen
oportunidad. Los demás solo les queda seguir
luchando por seguir adelante.

Asimismo, agregó que en años pasados,
el BuenFin no ha interesado a todos los

agremiados de la CANACO, y solo participa
en el programa alrededor del 60% lo que deja
en evidencia que no hay tanto revuelo como a
nivel nacional.

Como representante de la CANACO, invitó
a los que tienen un negocio de cualquier tipo
a continuar y resistir los actuales retos, confió
en que la situación mejore para todos, pero
eso depende de no abandonar la actividad que
se desarrolla actualmente.
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Pide Silvano sensibilidad y solidaridad
de diputados federales ante
Presupuesto Federal 2021

 -Junto a los Gobernadores de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca y de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme,
Aureoles Conejo presentó la propuesta de la Alianza Federalista a diputados federales

-La propuesta es basada en una redistribución equilibrada y proporcional de los recursos nacionales

Aureoles Conejo presentó a las y los diputados una propuesta de presupuesto que conformaron
los 10 gobernadores que integran la Alianza.

equilibrada y proporcional de los recursos
nacionales.

 En el marco de una reunión con
integrantes de la Junta de Coordinación
Política de la Cámara de Diputados y en
representación de la Alianza Federalista,
Aureoles Conejo presentó a las y los
diputados una propuesta de presupuesto que
conformaron los 10 gobernadores que
integran la Alianza.

 “Se trata de una redistribución
equilibrada y proporcional de los recursos
nacionales entre la Federación y los estados,
no representa deuda, sino reasignación de
recursos federales que no resultan prioritarios
ante la pandemia, y que permitirá que los
estados cuenten con un recurso suficiente
para que enfrenten la crisis”, explicó.

 El Gobernador puntualizó que la
propuesta de los gobernadores es mantener
en términos reales, por lo menos la misma
asignación presupuestal que este año, ya que
la propuesta del Gobierno Federal para el 2021
contempla la disminución del 8.9 por ciento.

 Ciudad de México, a 6 de noviembre de
2020.- El Gobernador de Michoacán Silvano
Aureoles Conejo pidió la sensibilidad,

solidaridad y apoyo de los diputados
federales para la aprobación de un
presupuesto 2021 con una redistribución

 “Sabemos que hay muchas necesidades,
no somos insensibles, nuestra propuesta es
realista ante los momentos difíciles actuales,
pero estamos preocupados porque la
situación es crítica por el tema de salud que
generó que la economía se fuera al piso,
literalmente todos los estados están en
quiebra”, apuntó.

 De esta manera, ante las y los diputados
federales, el Gobernador Silvano Aureoles en
compañía de su homólogo de Tamaulipas,
Francisco Cabeza de Vaca y del Gobernador
de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme,
presentó la propuesta de la Alianza Federalista
que incluye:

 Fuentes de ingreso para la reasignación:
 •  22 mil millones de pesos de 8 programas

prioritarios federales,
•  93 mil millones de pesos del programa

Valores Gubernamentales,
•  7 mil millones de pesos del ramo de

ADEFAS (Adeudos de Ejercicios Fiscales
Anteriores),

• 60 mil millones de pesos de transferencia
presupuestal a entidades por concepto de
convenios,

•  Incrementar en 16 mil millones de pesos
a convenios en el ramo 23,

• Incrementar en 9 mil millones de pesos el
presupuesto de proyectos de inversión
federalizables de la SCT (Secretaría de
Comunicaciones y Transportes),

• Y, la creación de un fondo compensatorio
por 96 mil millones de pesos que incorpore la
variable de población por entidad y
aportación al PIB Nacional.

Reanudan actividades en unidades deportivas,
con estricto protocolo sanitario

-Sólo podrán ingresar determinado número de jugadores y de no ser acatada la normatividad se cancelará la
actividad deportiva.

Carlos Hurtado Casado, anunció la prueba piloto sobre la apertura de las diversas actividades
deportivas  en los distintos espacios para la práctica del deporte en el municipio.

Zitácuaro, Mich., 10 de noviembre del
2020.- La mañana de este martes, el
secretario del Ayuntamiento Carlos
Hurtado Casado, anunció la prueba piloto
sobre la apertura de las diversas
actividades deportivas individuales y al
aire libre en los distintos espacios para la
práctica del deporte en el municipio, bajo
el protocolo de salud establecido por la
pandemia de COVID-19.

Hurtado Casado expuso que el
Gobierno de Zitácuaro que encabeza el
alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez,
a través del Instituto del Deporte, sostuvo
varios encuentros con los líderes y
representantes de las distintas ligas y
ramas deportivas en meses anteriores,
para analizar el contexto en el que se ubica
el municipio ante el coronavirus, lograr
acuerdos y emprender acciones.

En este sentido, indicó que se
implementarán estrictas medidas
sanitarias que garanticen la nueva
normalidad deportiva, con la finalidad de
adaptarnos, protegernos y avanzar en el
ámbito deportivo. Sentenció que de no ser
acatadas las indicaciones y reglamentos
establecidos por COEPRIS en cada
disciplina, se cancelará la actividad
deportiva.Explicó que la intención es
mantener un control en la entrada a las
instalaciones deportivas, así como vigilar
que se respeten las medidas básicas
sanitarias.

Subrayó que la responsabilidad
individual será la clave para que este
esquema funcione adecuadamente.
Lennin Moreno Hernández, titular del
Instituto del Deporte en el municipio
precisó que los equipos de las ligas
tendrán que disminuir el número de
jugadores o jugadoras en cada uno de los
equipos de cualquier disciplina, pero sobre
todo que no se permitirá la presencia de
porras, ni las convivencias posteriores a
los encuentros, como se acostumbra en
algunas canchas o espacios. Informó que
el número de jugadores en lo que refiere
a los clubes de fútbol se limitará a 15
elementos por equipo.

 En las ligas de La Joya y Bicentenario
solo serán tres partidos al día, durante
sábado y domingo, los horarios son a las

8:00 Am, 12:00 Pm y a las 4:00 Pm. En la
liga de fútbol soccer en el Complejo
Deportivo Salesiano, se realizará un
partido diario, de lunes a viernes, en un
horario de 7:00 Pm. a 8:00 Pm. Voleibol
en el Salesiano y unidad deportiva
Zitácuaro, será de 8:00 am a 10:00 am y
de 4:00 pm a 7:00 pm, de lunes a viernes.

 Las clases de zumba en la Unidad de
la Joya, Siglo XXl y Salesiano, serán de
8:00 a 9:00 am y de 4:00 a 5:00 Pm, de
lunes a viernes. Danza en Salesiano y
Siglo XXl será de 5:00 a 7:00 Pm, de lunes
a viernes. Clases de Yoga en la unidad
deportiva Siglo XXl serán de de 8:00 a
9:00 am, lunes, miércoles y
viernes.Gimnasia en la Siglo XXl será de
12:00 Pm a 3:00 Pm., miércoles, jueves y
viernes. Frontón en la Siglo XXl se podrá
practicar de 7:00 am a 10 am y de 4:00
pm a 8:00 pm, de lunes a domingo.
Natación, en la unidad deportiva de
Pueblo Nuevo, será de 11:00 am a 3:00
pm, de lunes a domingo. Invitó a los
propietarios de los espacios deportivos
particulares a acudir a las instalaciones
del Instituto del Deporte, ubicadas en la
unidad deportiva Siglo XXl, para conocer
la dinámica de trabajo de ellos, con base
en la disciplina que realizan y el número
de jugadores que implica su disciplina.

 Los requerimientos para la práctica
son: cubrebocas obligatorio, tapete
sanitizante (clorado), gel antibacterial,
termómetro, sanitización del espacio a
utilizar antes y después de la actividad,
limpieza constante de los baños; así como
el impedimento del acceso a quien
presente síntomas como temperatura o
que no porte el cubrebocas.
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Conalep inicia con expedición de
fichas para el ciclo escolar 2021-2022

Los interesados podrán sacar ficha a través de la dirección https://tramites.conalep.edu.mx/
preregistro/, para realizar examen los días 05 de junio de 2021 y 03 de julio de 2021.

Morelia, Michoacán, a 9 de noviembre
de 2020.- El Conalep Michoacán inició
este día con la promoción de la oferta
educativa para el ciclo escolar 2021-2022,
a través de un plan estratégico que se
alinea a la prospectiva institucional y con
el objetivo de captar más de 5 mil nuevos
estudiantes.

José Francisco Salazar García,
director general del colegio estatal, señaló
que por segundo año se adelanta la
expedición de fichas para asegurar la
matrícula necesaria, de acuerdo a cada
uno de los plateles y las carreras que
ofrecen.

Destacó que en tiempos atípicos es
necesario adelantar los procesos de
ingreso, para alcanzar la meta proyectada
“que son esas 5 mil 500 fichas que requiere
el Conalep” y posteriormente pasar a una
segunda etapa que es la aplicación del

examen diagnóstico y de selección solo
para la carrera de Enfermería en General.

Finalmente Salazar García informó que
dada la virtualidad que privilegia la salud
de todas y todos, los interesados podrán
sacar ficha a través de la dirección https:/
/tramites.conalep.edu.mx/preregistro/,
para realizar examen los días 05 de junio
de 2021 y 03 de julio de 2021.

Algunos de los requisitos son: solicitud
de registro debidamente requisitado y
formato de datos generales; acta de
Nacimiento en original y copia; certificado
de secundaria o constancia de estudios
en original de estar cursando el tercer año
de educación secundaria; dos fotografías
tamaño infantil a color o blanco y negro
(de frente iguales y recientes);
comprobante de domicilio, que tenga el
código postal; y copia de la CURP.

Igualmente los aspirantes pueden
consultar la convocatoria y requisitos
específicos en la siguiente dirección: http:/
/www.conalepmichoacan.edu.mx/
convocatoria/.

Uso de cubrebocas obligatorio,
vital para frenar COVID-19:

Carlos Herrera
 •El secretario de Gobierno hizo un llamado a ser corresponsables ante

el repunte de casos

Morelia, Michoacán, a 9 de noviembre de 2020.- El uso de cubrebocas es indispensable
para frenar los contagios de COVID-19 entre la población michoacana, por ello se requiere que
la ciudadanía lo porte como una tarea de corresponsabilidad social, indicó el secretario de
Gobierno, Carlos Herrera Tello.

“Es importante que el uso de la mascarilla se convierta en un hábito para la sociedad
michoacana, porque la epidemia de COVID-19 no terminará pronto; la misma Organización
Mundial de la Salud recomienda su uso y por ello, en Michoacán su empleo se volverá ley”,
indicó el encargado de la política interna.

Carlos Herrera destacó que la OMS recomienda el uso del utensilio en lugares cerrados,
donde la circulación de aire sea poca, así como en lugares públicos, siempre manteniendo la
sana distancia en conglomeraciones.

“Nos sumamos al llamado que hizo el gobernador Silvano Aureoles Conejo, portar una
mascarilla y/o cubrebocas es una obligación ciudadana, es momento de actuar con
corresponsabilidad, la epidemia sigue muy activa”, resaltó Herrera Tello.

El secretario de Gobierno puntualizó que esta semana se presentará ante la 74 Legislatura
del Congreso del Estado de Michoacán una iniciativa de ley para hacer obligatorio el empleo
del cubrebocas.

“Hay municipios, como en la capital michoacana, en los que estamos actuando como si no
pasara nada, por ende, aumenta el número de personas enfermas de COVID-19 en los hospitales,
por ello se tendrá que presentar la iniciativa para que el uso del cubrebocas se estipule en la
Ley”, finalizó.

La misma Organización Mundial de la Salud recomienda el uso del cubrebocas y por ello, en
Michoacán su empleo se volverá ley.

Nuevamente se restringe más
el acceso al Panteón Municipal

- La semana posterior a Día de Muertos recibió a muchos visitantes

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de noviembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
partir de esta semana, el Panteón Municipal San Carlos cierra nuevamente sus puertas a la
población, solo se dejará ingresar a dos personas por espacio y con la prohibición de los
sectores vulnerables, como adultos mayores, mujeres embarazadas, personas enfermas y
menores de edad.

En entrevista, el Administrador José Luis Carmona Martínez, expuso que la semana posterior
a Día de Muertos este lugar estuvo abierto y recibió a muchas personas, por ejemplo, el lunes
recibió a un mil, miércoles, jueves y viernes fueron 500 personas, sábado 500 y el domingo un
mil.

“Después de Día de Muertos, se les dio una semana más para que personas mayores
visitaran a sus fieles difuntos, pero ahora volvemos a las mismas restricciones”, expresó.

Carmona Martínez reiteró que ahora el horario es de 7:00 de la mañana a 3:30 de la tarde,
sólo en este lapso se permite la entrada de personas que quieran visitar la tumba de sus
familiares, siempre y cuando no estén dentro de los grupos de riesgo.

Recordó que las medidas establecidas para el ingreso al panteón son aplicadas desde
hace varios meses, sin embargo todavía causan molestias entre la población, prueba de ello es
que las personas mayores se ponen groseras y se niegan a mostrar su credencial de
identificación para conocer su edad.

El funcionario municipal reiteró que el llamado es que las personas que no tengan necesidad
de salir a alguna actividad esencial, que se queden en su casa y si van a salir que usen de
forma obligatoria el cubrebocas y eviten estar donde hay aglomeración de personas.

Ahora el horario es de 7:00 de la mañana a 3:30 de la tarde, sólo en este lapso se permite la
entrada de personas, siempre y cuando no estén dentro de los grupos de riesgo.
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Propone Octavio Ocampo incentivar el turismo
promoviendo a los municipios históricos

-El legislador presentó una iniciativa para reformar la Ley de Turismo del Estado, con la perspectiva de
impulsar las acciones necesarias para el fomento turístico

Octavio Ocampo presentó una iniciativa para reformar la Ley de Turismo del Estado, con la
perspectiva de impulsar las acciones necesarias para el fomento turístico.

Frente a las afectaciones sufridas por la
crisis sanitaria, es necesario incentivar la
actividad turística promoviendo a los
municipios históricos, recalcó el diputado
Octavio Ocampo Córdova, integrante del
Grupo Parlamentario del Partido de la
Revolución Democrática en la LXXIV
Legislatura del Congreso del Estado.

El también presidente de la Mesa Directiva
del Congreso, presentó este martes una
iniciativa para reformar la Ley de Turismo del
Estado, con la perspectiva de impulsar las
acciones necesarias en materia presupuestal,
con el objeto de garantizar la permanencia y el
fortalecimiento de los denominados Pueblos
Mágicos y de los municipios históricos del
Estado; y por otro, estableciendo que el
primero de febrero sea día inhábil y sirva para
hacer turismo estatal, esto por la fiesta del
inicio del año purépecha.

“Considero que la estrategia más sencilla
y que traería mejores resultados es la
promoción de la actividad turística, se
potencialice en el marco de lo ya disponible y
que responde a esas vocaciones naturales e
históricas y que están plasmadas en nuestras
leyes”.

Recordó que Michoacán tiene ocho
pueblos mágicos: Cuitzeo, Jiquilpan, Mineral
de Angangueo, Pátzcuaro, Santa Clara del
Cobre, Tacámbaro, Tlalpujahua y
Tzintzuntzan, los cuales cuentan con esa
protección presupuestal.

“Con esta reforma se agregarán a esa
situación de protección los municipios que se
establecen como históricos de acuerdo a la
Ley que Cataloga y Prevé la Conservación,
Uso de Monumentos, Zonas Históricas,
Turísticas y Arqueológicas del Estado”.

El diputado por el Distrito de Huetamo
agregó que en dichas poblaciones han tenido
lugar hechos o eventos de singular
importancia para la historia social o cultural
del país y del estado, y enlistó a Carácuaro,
Charo, Jiquilpan, Morelia, Nocupétaro,
Uruapan, Zamora y Zitácuaro.

Dictan nuevos horarios para
comercios esenciales y no esenciales
- Se aplica a partir del día 9 de noviembre

 “La reapertura económica no implica que la epidemia este superada, sin embargo la autoridad
determinará semanalmente el nivel de alerta”, en apoyo a mejorar sus ventas.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de noviembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
partir de este 9 de noviembre, los
establecimientos esenciales y no esenciales
deben acatar nuevos horarios para cada giro
y aplican para giros blancos, rojos, así como
para el comercio semifijo e informal. Mediante
la circular No. 13 los dueños de estos espacios
ya han sido informados de esta decisión del
Gobierno Municipal.

“La reapertura económica no implica que
la epidemia este superada, sin embargo la
autoridad determinará semanalmente el nivel
de alerta”, dice textualmente la circular.

Al respecto, Sergio Rafael Estrada
Contreras, titular de la Dirección de Ingresos
Municipales, manifestó que esta reapertura del
comercio en Zitácuaro fue una iniciativa del
Presidente Municipal, Hugo Alberto
Hernández Suárez.

“En todas las modalidades, el comercio del
municipio ha apoyado las medidas y ha
acatado los horarios restringidos desde hace
casi 6 meses, pero ya no aguantan y ésta
decisión es una forma de responder hacia sus
demandas”, expresó.

En este sentido, detalló que los negocios
esenciales, así como comercios de zapatos y
ropa, homologan sus horarios y pueden abrir

de 10:00 AM a 8:00 PM. En este rubro también
se encuentran las paleterías, dulcerías, venta
o reparación de zapatos, cerrajerías, vidrierías,
gimnasios, lavanderías, venta y reparación de
celulares, entre otros.

Los restaurantes será de 9 a las 21 horas
de lunes a domingo; las loncherías, taquerías,
cenadurías de 16 a las 24 horas de lunes a
domingo.

En cuanto a bares, cantinas, centros
botaneros, salones de fiestas, cervecerías se
les establecerá un permiso semanal para
establecer un horario, podrá ser de las 11 a las
21:00 horas únicamente los días miércoles,
jueves, viernes y sábados.

Para las discotecas, casinos, centros
nocturnos y antros, también será mediante un
permiso y podrá ser de las 19:00 a la 1:00 del
día siguiente.

Asimismo, los domingos van a tener
oportunidad de reabrir quienes tienen

compromiso con la Tesorería y que han pagado
sus impuestos, a la par podrán hacer su
solicitud para la ampliación de horario.

Lo que son juegos de gallos, jaripeos,

fiestas, bailes siguen sin permiso y el personal
de la dependencia estará vigilante de que los
horarios se acaten, con la aplicación de las
medidas sanitarias ya conocidas.
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Anuncia SFA programa de
apoyo en trámites vehiculares

en el marco del Buen Fin
 •El programa tendrá vigencia del 9 al 30 de noviembre en todo el estado
 •Los apoyos estarán dirigidos a todo tipo de vehículos, incluyendo

transporte público en adeudos del automotor, así como en sus concesiones

 Los apoyos estarán dirigidos a todo tipo de
vehículos, incluyendo transporte público en
adeudos del automotor, así como en sus
concesiones.

Morelia, Michoacán, a 10 de noviembre
de 2020.- El Gobierno de Michoacán, en el
marco del programa federal Buen Fin, activó
a partir de este nueve de noviembre el

esquema de apoyo a la economía de las
familias en trámites vehiculares, el cual
consta de descuentos en multas y recargos
para todo tipo de vehículos, incluyendo

transporte público en lo referente a los
adeudos del automotor y en las concesiones
anuales.

Las Secretaría de Finanzas y
Administración (SFA) informa a todos los
interesados en aprovechar este periodo de
incentivos, mismo que tendrá como fecha
límite el lunes 30 de noviembre, en el que
podrán poner al día sus adeudos vehiculares
cubriendo el pago correspondiente a las
láminas y/o Refrendo Vehicular 2020,
obteniendo los beneficios en los adeudos de
años anteriores.

Para el servicio público, además de las
condonaciones en lo referente a adeudos por
la omisión del pago de adeudos vehiculares
anteriores al 2020, se aplicará durante toda la
vigencia del programa la condonación de las
multas y recargos acumulados por el impago
de la Renovación Anual de la Concesión.

Para poder solicitar el beneficio, el
vehículo deberá estar registrado en el Padrón
Vehicular de Michoacán, excluyendo a los
vehículos que circulen en el estado con
placas y registro en otras entidades
federativas; esos adeudos deberán ser
cubiertos ante las instancias
correspondientes en los estados de origen.

En Morelia, la ciudadanía podrá acudir a
las siguientes oficinas: Administración de
Rentas, en avenida Lázaro Cárdenas número
1016; Macromódulo, en avenida Lázaro
Cárdenas número 2100; Centro de
Convenciones y Exposiciones de Morelia
(CECONEXPO).

Dirección de Recaudación, en calle
Ortega y Montañez número 290, colonia
Centro; así como en las instalaciones de la
Secretaría de Finanzas y Administración en
avenida Acueducto número 644 y en la
Terminal de Autobuses de Morelia (TAM).

Todas las oficinas laboran de 9 a 14 horas
de lunes a viernes, a excepción de la TAM
que labora de lunes a domingos en el mismo
horario.

Las personas que acudan a realizar este
trámite deberán acatar las medidas de
prevención y contención emitidas por la
Secretaría de Salud (SSM) en el estado,
deberán ir sin acompañantes y estar atentos
a las indicaciones de guardar la sana distancia
y el uso de cubrebocas obligatorio.

Para mayores informes respecto a medidas
de prevención e información general sobre
el COVID-19, la Administración Estatal pone
a disposición de la población el número 800-
123-2890, con 11 líneas para resolución de
dudas, así como un micrositio donde
encontrarán toda la información disponible
sobre COVID-19, ingresando a la liga bit.ly/
MichCOVID-19.
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Diez datos
sobresalientes

del cáncer
colorrectal

metastásico y
los beneficios

de un programa de atención
integral para pacientes.

-El Cáncer Colorrectal Metastásico es el primer lugar de mortalidad
entre los cánceres en México.

-La AMLCC apoya a los pacientes con Cáncer Colorrectal Metastásico
con programa de atención integral.

Ciudad de México, 09 de noviembre de 2020.- En México, el cáncer colorrectal es una
enfermedad que ocupa el tercer lugar en incidencia,1 y el primer lugar de mortalidad entre los
cánceres que existen en el país, incluso es más alto que los cánceres de próstata y mama.2 A
pesar de este panorama desolador, este padecimiento de tratarse de manera oportuna, permite
la curación en nueve de cada 10 casos.3

El cáncer colorrectal se considera un solo tipo de cáncer, aunque se traten de diferente
manera, es un tumor procedente de las células del intestino grueso y del recto y puede
desarrollarse a partir del crecimiento de protuberancias conocidas como pólipos, que se
originan en el recubrimiento del colon o recto. Si el tumor crece en el organismo y se disemina
a otras partes del cuerpo, la probabilidad de sobrevivencia será de cinco años.

Ante esta situación, la Asociación Mexicana de Lucha Contra el Cáncer (AMLCC) cuenta
con el Programa de Atención Integral de Pacientes con Cáncer Colorrectal Metastásico, que
tiene como objetivo apoyar a los pacientes con Cáncer Colorrectal Metastásico (CaCrM),
especialmente aquellos que, para ser atendidos dentro de la cobertura de gastos catastróficos,
son referidos a hospitales lejos de sus zonas de residencia y requieren soporte para trasladarse
al hospital en el que deben ser tratados y permanecer cerca de éste.

Para el público en general y las personas que ya padecen la enfermedad te enumeramos
“diez datos sobresalientes” del cáncer colorrectal metastásico:

1.- El cáncer de colon o colorrectal, es el que comienza en el intestino grueso (colon) o en
el recto (parte final del colon). Otros tipos de cáncer pueden afectar el colon. Estos incluyen
el linfoma, los tumores carcinoides, el melanoma y los sarcomas.

2.- El diagnóstico oportuno con frecuencia puede llevar a una cura completa del
padecimiento.

3.- Casi todos los cánceres de colon empiezan en el revestimiento del colon y el recto.
Cuando los médicos hablan del cáncer colorrectal, generalmente es a esto a lo que se están
refiriendo.

4.- No hay una causa única para padecer cáncer de colon. Casi todos los cánceres de
colon comienzan como pólipos no cancerosos (benignos), que lentamente se van convirtiendo
en cáncer.

Factores de riego:
5.- Tener más de 60 años, aún que en los últimos años se han detectados a pacientes más

jóvenes entre los 19 y 35 años.
6.- Consumir mucha carne roja o

procesada, fumar cigarrillo y beber alcohol.
7.- Tener una enfermedad intestinal

inflamatoria aumenta la probabilidad de
desarrollar la enfermedad.

8.- Contar con antecedentes familiares de
cáncer de colon o de cáncer de mama son
factores de riesgo para desarrollar la
enfermedad.

9.- En México el cáncer colorrectal es cada
vez más frecuente y su incidencia en la
población femenina registra un incremento,
entre otras causas por el aumento de
tabaquismo, los malos hábitos alimenticios, el
estrés y la falta de ejercicio, etc.4

10.- La Asociación Mexicana de Lucha
Contra el Cáncer A.C., ha hecho un llamado a
las instituciones de salud para que exista por
lo menos un hospital por estado que brinde la
atención a los pacientes.

En este sentido, la AMLCC, organización
con más de 48 años de servicio a pacientes
con cáncer, busca continuar sumando más
aliados que le permitan tener mayores recursos
para poder apoyar a más pacientes, y quienes
quieran sumarse al programa, se pueden
contactar con la asociación.

Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN
DE

GUADALUPE,
JUAN DIEGO
Y MÉXICO (1)

1.- Cuentan que un día dos amigos
entraron a la cafetería y el mayor inició la
plática: oye amigo, mi madre me cae mal.
Quiere que le llame a cada momento y
cuando voy a verla, no quiere que me vaya.
Tengo trabajo, amigos y problemas. El otro

dijo: yo era igual que tú, pero he cambiado mi forma de pensar. Cuando estoy triste o
tengo problemas, voy con mi madre y me da fortaleza. ¿Y dónde vive tu madre?, preguntó
el amigo. Mi madre murió hace un año, pero la visito en su tumba. Me duele mucho cómo
fui con ella y no sabes cuánto la extraño. Si de algo te sirve mi consejo: trata bien a tu
madre, platica con ella y no esperes a que esté en el panteón. En cuanto llegó a su oficina,
el amigo dijo a su secretaria: por favor comunícame con mi madre. Quiero estar con ella
toda la tarde.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- Quien se haya olvidado de la Virgen María o no le guste rezar,
recapacite antes que sea demasiado tarde y no deje morir su fe. Recordemos que Jesús,
el viernes santo nos la dejó como Madre en la persona de Juan, y en el Tepeyac, Juan
Diego representó a todo México.

3.- LA VIRGEN MARÍA: REINA Y MADRE.- Cristo es el Rey de los cielos y de la
tierra. Y si la carne y la sangre de Jesús no son diferentes del cuerpo de María, entonces
la Virgen también es Reina por el título de su Hijo, y es Madre porque le dio su ser físico.
Es una Reina dulce y clemente siempre inclinada a favorecer a los pobres pecadores.
Cristo no es un rey tirano o demagogo como algunos en el mundo. Cristo es un Rey
poderoso y lleno de misericordia. Así lo dice el canciller de París, Juan Gersón, quien
afirma que Jesús se dejó el juicio y dejó a su Madre, la misericordia.

4.- LA CONQUISTA DE MÉXICO.- La ciudad de Tenochtitlan contaba con 300 mil
habitantes y el país, con diez millones. Hernán Cortés llegó en 1519 con las fuerzas
españolas y quemaron sus naves para que nadie regresara a España. Hernán y sus
gentes se admiraron del alto nivel cultural de los aztecas, pero quedaron espantados por
la crueldad de los sacrificios humanos. El país estaba dividido en 38 provincias con
tribus diferentes, que estaban sometidas al Imperio Azteca. Cada provincia tenía un
gobernador y los 38 gobernantes estaban bajo el mando del emperador de Tenochtitlan.
Los gobernadores controlaban el ejército, recaudaban los impuestos y dirigían el
intercambio comercial. Los aztecas estaban adelantados en varias cosas pero atrasados
en otras. No conocían la rueda, el arco, el arado, el trigo, la pólvora, ni los caballos, y
nunca habían oído que Dios se hizo Hombre para salvarnos, hasta que llegó la Virgen de
Guadalupe. (No se pierda el próximo capítulo de la serie). ¡Salvemos lo verde!
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Da seguimiento Silvano a
revisión de acuerdos con SEP
Ciudad de México, a 9 de noviembre de 2020.- En atención a los pendientes educativos del

estado, para la revisión del cumplimiento de los acuerdos que en materia educativa se han
alcanzado con el Gobierno federal, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo se reunió con el
secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma.

“Nosotros refrendamos nuestra disposición para resolver y atender los temas que
garanticen una educación de calidad para nuestras niñas y niñas”, aseguró el gobernador.

Aureoles Conejo, reiteró que se camina con paso fuerte hacia un nuevo modelo educativo
que sirva a Michoacán para atender las demandas de maestras, maestros y alumnos, con una
educación de calidad y pagos justos a profesores.

El Gobernador Silvano Aureoles se reunió con el secretario de Educación Pública, Esteban
Moctezuma, para revisar el cumplimiento de varios cuerdos en materia educativa.

Aspirantes a la gubernatura cerraremos filas
por Michoacán: Antonio Soto

Se reunieron los aspirantes a la gubernatura por los partidos PRD, PRI, PAN e Independientes,
con quienes se coincidió en ir unidos para resolver los problemas que más preocupan a la
sociedad.

Con el objetivo de cerrar filas por el
desarrollo y progreso de Michoacán, este día
se reunieron los aspirantes a la gubernatura
por los partidos de la Revolución Democrática,
Revolucionario Institucional, Acción Nacional
e Independientes, con quienes se coincidió
en ir unidos para resolver los problemas que
más preocupan a la sociedad, informó Antonio
Soto Sánchez.

 El diputado local resaltó que, en el
encuentro se acordó ir unidos por Michoacán,

para lograr resolver los problemas que
preocupan a las y los michoacanos, y señaló
que hoy más que nunca es necesario la unidad
para hacer frente a los graves problemas de
desempleo, crisis económica y de salud
derivada de la pandemia por el Covid-19.

 En esta reunión, destacó que, definieron
la ruta para trabajar de manera conjunta por
un proyecto que genere bienestar a las y los
michoacanos y luchar por mayores recursos
para Michoacán.

 Antonio Soto dijo que frente a la situación
de inestabilidad económica por la que atraviesa
México, se hace necesaria la suma de esfuerzos
que permitan a Michoacán hacer frente a los
grandes retos que tiene delante.

 “Michoacán precisa el compromiso de
todas y todos, por ello celebro la reunión de
este día, en donde sumamos esfuerzos para
afrontar los retos, e ir juntos por la defensa de
nuestro estado y la población”.

 El aspirante al Gubernatura de Michoacán
expresó: “tenemos claro que la prioridad es
poner en el centro el interés de la población,
por lo que unidos iremos para defender a
nuestro estado y en lo inmediato será para
demandar mayores recursos para Michoacán,
ya que tenemos claro que la propuesta que se
discute en el Congreso de la Unión representa
un grave golpe, con lo que se colapsaría a la
entidad y su gente”.

 En Michoacán, entre los aspirantes que

este día se reunieron, subrayó que, existen
coincidencias sobre impulsar un proyecto
cercano a la gente, que garantice desarrollo y
crecimiento del estado.

 “Hoy más que nunca resulta
imprescindible ir unidos y emprender un
trabajo conjunto que, atienda el interés
general, por lo que asumimos de manera
comprometida trabajar juntos por el bienestar
colectivo, cerrando paso al capricho y la
improvisación que hoy priva en el ejercicio
gubernamental federal”.

 Antonio Soto puntualizó que se tiene
claro que, el compromiso es con las legítimas
demandas ciudadanas, por lo que la unión de
esfuerzos por una causa común no es
renunciar a nuestra historia y principios, ya
que la democracia se construye con todos.

 Con los aspirantes a la gubernatura,
reiteró que, se coincidió en que en este
proyecto que impulsan las personas están en
el centro de las decisiones y de las políticas
públicas, y las opiniones y puntos de vista
deben ser respetados y escuchados, esto para
que exista una verdadera transformación del
sentido de gobernar.

Invita el Maestro: Tayde González Arias
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Pandemia de COVID 19 crece en 360%
la producción de insumos médicos de

plástico
 -Durante la emergencia sanitaria, la fabricación de productos dirigidos al sector farmacéutico aumentó de

70,000 a 350,000 toneladas: CEP.

PLASTIMAGEN® LIGHT, que se
realizará del 9 al 11 de marzo del 2021,
presentará tendencias y materiales para
enfrentar la llamada “nueva normalidad” y
proteger la salud de la población.

Se reporta un crecimiento en la demanda
de caretas protectoras, accesorios y bolsas
para desechos hospitalarios.

Ciudad de México, 8 de noviembre de
2020.- La producción de insumos para la
salud y materiales de plástico dirigidos al
sector médico, reportó un crecimiento de más
de 360 por ciento en el periodo marzo-agosto
de 2020, a consecuencia de la pandemia del
COVID-19, según datos del Centro
Empresarial del Plástico (CEP).

Con la llegada del SARS-CoV-2 al país, la
producción de bolsas para contener desechos
hospitalarios y domésticos, así como
accesorios (guantes, caretas y otros insumos)
fabricados en plástico, pasó de 70,000 a
350,000 toneladas en dicho periodo, en
comparación con el mismo lapso de 2019.

En este momento, uno de los productos
de mayor demanda entre la población, son

las caretas protectoras, elaboradas a base de
PET, PETG y acetato, materiales que son
amigables con el medio ambiente y que
coadyuvan con la disminución de los
contagios del COVID-19 entre el personal de
salud y la población en general.

“Hablamos de productos que tienen un
reducido costo, pero que son grandes aliados
para el cuidado y la protección del personal
que labora en el sector salud, y de toda la
población; son productos que han tenido una
enorme demanda y que reflejan la importancia
y la bondad de materiales como el plástico,
que han transformado y hecho un gran aporte
a la vida cotidiana de la sociedad”, explicó
Rafael Blanco Vargas, Presidente del Centro
Empresarial del Plástico.

 Consciente de las tendencias y
necesidades que muestran los distintos
sectores, sin dejar de lado las medidas para
mitigar el impacto al medio ambiente, se alista
la edición especial PLASTIMAGEN® LIGHT,
que se llevará a cabo en el Centro Citibanamex
de la Ciudad de México del 9 al 11 de marzo
del 2021.

“PLASTIMAGEN® LIGHT es una
respuesta ágil, inteligente y colaborativa para
la industria del plástico, ante la situación de
contingencia actual y la mejor oportunidad
de negocios para dar un firme impulso a la
reactivación de la economía”, aseguró José
Navarro, Director General de Tarsus México.
“PLASTIMAGEN® LIGHT ofrecera´ en piso

de exhibicio´n alrededor de 100 a 150 empresas
expositoras que brindarán distintas
soluciones, servicios e innovaciones para la
industria del pla´stico”, agregó.

Datos de la Asociación Nacional de
Industrias del Plástico (ANIPAC) revelan que
el sector médico se ubica dentro de los
primeros 12 ramos con los que trabaja la
industria del plástico. Cabe destacar que el
70 por ciento de las compañías son de origen
nacional.

Durante el 2019, la industria del plástico
generó una producción de 315,059 millones
de pesos. Particularmente, la mayor
concentración de la producción fue en el
centro del país (40 por ciento), seguido de la
región Bajío (20 por ciento), Noreste (17 por
ciento), Pacífico (11 por ciento), Noroeste (5
por ciento) y Sureste (1 por ciento).

Miel pura de abeja económica
y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al mejor

precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaLlama sociedad civil a
legisladores federales

michoacanos a participar en
mesa de diálogo por

Michoacán

Morelia, Michoacán, a 9 de noviembre de 2020.- Organizaciones de la sociedad civil de
Michoacán, convocados en esta ocasión por la Fundación Ciudadana para el Desarrollo
Integral de Michoacán (Fucidim), realizaron un llamado a diputados y senadores de la entidad
a participar en la mesa de diálogo, donde se dará revisión al tema del Presupuesto de Egresos
2021 y a la extinción de 109 Fideicomisos a nivel nacional.

El Presidente de Fucidim, Roberto Ramírez Delgado, señaló que a través de este evento
que se desarrollará el viernes 13 de noviembre, tiene como finalidad impulsar el diálogo
abierto y respetuoso con los diputados federales y senadores por Michoacán, así como con
diferentes niveles de gobierno para que los diversos sectores expresen sus inquietudes y
propuestas en torno a la construcción de soluciones ante la crisis económica y social que
Michoacán se encuentra atravesando.

Señaló que los integrantes de este Colectivo, conformado por organizaciones de las diez
regiones socioeconómicas del estado emanadas de los diferentes sectores, se encuentran
preocupados por las modificaciones sustantivas en el presupuesto que el ejecutivo del
Gobierno Federal presentó para su aprobación en el Congreso de la Unión y los impactos que
esto generaría en diversos rubros medulares.

 “Queremos intercambiar posturas y ser escuchados para profundizar con respecto a los
impactos, consecuencias y el destino que estos recursos tendrán; como ciudadanía organizada,
buscamos una comunicación directa y formal con nuestros representantes, para abordar
estos temas prioritarios ante la crisis sanitaria que vivimos y que azotan nuestra economía”.

 En este sentido, el también Coordinador de las Mesas de Seguridad y Justicia en la
entidad, dijo estar seguro de que este encuentro será una gran oportunidad de que las
autoridades conozcan la postura de la sociedad civil con respecto de estos dos temas, para
así trabajar de manera conjunta y coordinada con las diferentes instancias en soluciones y
propuestas positivas para Michoacán.

 Es de señalar que durante este pronunciamiento, es apoyado por una representativa de
los más de 100 organismos que acompañan la propuesta, misma que durante su presentación
contó con la presencia del Presidente de CMIC, en representación del Consejo Coordinador
Empresarial del Estado de Michoacán, Ing. Jesús Antonio Mazier Contreras; el Rector de la
UVAQ Y Presidente de la Red Juntos por Michoacán, Mtro. José Antonio Herrera Jiménez; el
Presidente de AMDA y representante del Consejo Michoacano de Negocios, Lic. Juan Pablo
Arriaga Diez; el representante de la Arquidiócesis de Morelia y del Consejo Michoacano para
la Construcción de la Paz y la Reconciliación, Padre Alejandro Barajas Ríos; el Presidente del
Foro Colegios  de Profesionistas, Dr. Rafael Hernández Lara; el Presidente de Coparmex, Arq.
Rubén Flores Muñoz; el Presidente de Canacintra, Lic. Abelardo Pérez Estrada; el Presidente
de Canainma, Lic. Roberto Molina Garduño; el Director de Mexicanos Primero Capítulo

HACER EL AMOR, PARA NO
HACER LA GUERRA

Las dimensiones de la actualidad
rebasan prácticamente cualquier
expectativa de evolución para la
mejora de las prácticas sociales, pues
se esperaría que fuésemos hombres
y mujeres dotados de simpatías y
asertividad una vez que, debido a la
cantidad de sangre derramada en
guerras locales y mundiales, se
debieron superar rencillas,
confusiones o discrepancias.

Se espera desde las más básicas
conductas que una vez que se superó
un conflicto se puede llegar a la sana
convivencia, sin embargo, las
secuelas que quedan por la falta de voluntad de otorgar el perdón se
convierten en rencor que es el cáncer imposible de tratar y que afecta
como gran bacteria o virus a gran parte de la humanidad.

La resiliencia debe ser la práctica constante y voraz en los hogares en
los que padres que han cambiado el amarse o hablarse por odiarse y no
dirigirse la palabra han dejado a lado la más básica conciencia que exige
entender, que la familia lo es y lo seguirá siendo a pesar de las diferencias
más gravosas o simples que se nos presenten en la vida.

Cuál es la situación en que vive el padre o el hijo, la madre o la hija
quienes ataviados de ira y llenos de cólera fueron capaces de insultarse y
no pidieron perdón, disculpas o enderezaron el camino, solo por poner un
simple ejemplo, sino, el de una relación terriblemente rota, una vida indeseada
y un desgaste emocional que necesita para su mejora la magia de una sonrisa
y la nobleza de extender la mano.

Estamos en guerra con nosotros sin saber los motivos y libramos batallas
con otros por insignificancias, así podemos ver a los vecinos que no se
hablan que viven en pleito por la intolerancia, el desapego y tormentosa
cerrazón que apadrina el ego la mentira y la soberbia. No le hace falta al
mundo más engaño pues ya lo tenemos en sectores como la política, la
economía o los actuales medios de comunicación, tampoco más muertes,
de eso se han encargado las mafias extremistas, lo que si requerimos
prontamente o con carácter de urgencia es sin duda de comprensión y
caridad, fieles aliados del amor necesarios para vivir la buena vida con
nosotros mismos y los demás. Si una gota constante sobre la roca puede
diluirla que ha de ser de nuestros corazones que resienten cada día y por
cualquier cosa corajes, enojos y miedos.

Se dice que se pierden batallas pero no la guerra y es aplicado por ejemplo
a cuando con carácter y fortaleza se supera un cáncer o un problema, pero
en las relaciones humanas antes que evadir debemos evitar ir al campo de
batalla cuando sabemos que nadie va a ganar y por lo contrario se perderá
al amigo, la vecina o la familia, pues pocas cosas tenemos en nuestro control
y sumirnos en innecesarias contiendas siempre será tiempo perdido, mal
usado y entonces nos estaremos autodestruyendo.

Prácticas contemplativas de análisis y critica deben ser ejercicios
constantes en nuestras vidas y si al leer estas palabras ha recordado el
tiempo que tiene sin hablarle a aquel amigo, a aquella amiga, tiempo va
siendo de que en esta, la única vida que tenemos encontremos el olvido y
abracemos la oportunidad de regresar a nuestra vida a un ser querido, lo
que no debe ser diferente si se trata de la familia pues olvidar para volver a
amar, perdonar para vivir mejor son premisas reales que aprendimos y
escuchamos de un Dalai Lama, una Rigoberta Menchu o el gran Mandela….
quienes antepusieron la paz y lo siguen haciendo, no para ganar un premio
sino para ayudar al mundo.

Hacer el amor para no hacer la guerra, parecemos entenderlo al revés
pues pareciera que podría ser diferente si tan solo se cambiara la frase, y
entonces invitamos a vivir como perros y gatos, todos contra todos, todas
contra todas y viceversa, sin embargo el corazón y el espíritu que nos forman
como la razón y los sentidos tienen un propósito que en su correcto funcionar
harían de nosotros, lo que a tantos suele faltar, el equilibrio.

Michoacán, Dr. Erick Avilés; y el
Presidente del Club Rotario
Morelia, Cristian Orozco; además
de manera virtual acompañaron la
sesión la Directora de UNIVA La
Piedad y Coordinadora de la Mesa
Ciudadana de Seguridad  y
Justicia Región la Piedad, Dra.
Natalia Salinas Bravo; el
Presidente del Consejo
Interreligioso de Michoacán y de
la Iglesia Cristiana “Más Vida”, el
pastor John Spyker A.; el
Presidente de AIEMAC Ing.
Carlos Enríquez; así como de los
Diputados Federales Iván Arturo
Pérez Negrón , Armando Tejeda
Cid y Adolfo Torres,  quienes
reiteraron su voluntad de acudir
junto con sus compañeros a la cita
del próximo viernes, misma que en
caso de ser solicitado podría
cambiar de fecha para garantizar
la asistencia de los representantes
ciudadanos.
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Candy Spa y Té, un nuevo
concepto en atención a la mujer

Único en su categoría a nivel local y estatal y comparado
con los mejores del país, con calidad internacional, fue
inaugurado el centro Candy Spa y Té, cuya madrina fue la
despanpanante actríz Maribel Guardia, que brindará atención
especial a la mujer, para hacerla más bella.

Candy Spa y Té, llega a Zitácuaro con la confianza
depositada por el matrimonio empresarial, Lic. Pepe Alzati
Cambrón y July Salinas, se ubica en calle General Pueblita 43,
a media calle de avenida Revolución sur.

Para el cuidado y atención de la belleza femenina, se ofrecen
servicios, Jelly Spa: manicure y pedicure,Spa térmico,  y bombas
efervecentes.

Para lucir una hermosa cabellera, se aplica, keratina,
planchado, rizado y mixología de restauración.

Servicios faciales: limpieza profunda, oxigenante,

radiofrecuencia, hydrafacial,  alta frecuencia,
microdermoabrasión.

Corporales: Reductivo con cavitación, criolipólisis,
electroestimulación, radiofrecuencia, pre y post quirúrgicos,
presoterapia, vacuum, (levantamiento de glúteo y seno),
vendas reafirmantes y reductivas, depilación IPL, masajes
relajantes, masaje descontracturante, anticelúlitico.

Los procesos aquí aplicados dan como resultado:
remodelación corporal, reducción de celulitis y arrugas,
tensado de piel.

Candy Spa y Té, cuenta con equipos modernos, adquiridos
en otros países, de última tecnología, con calidad internacional.

Facebook: candyspayte, whatsapp: 715 109 7458,
instagram; @candyspate, Mail; candyspayte@gmail.com

Calle General Pueblita 43, teléfonos:  715 688 1495 y 715
109 7458, Zitácuaro, Mich.

Los lustradores de calzado, otro sector
más afectado por el Covid-19

- En el Jardín Central laboran dos uniones, con 38 integrantes.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de noviembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por la emergencia sanitaria del
Covid-19, varios espacios públicos siguen cerrados y muchas personas siguen aisladas en sus casas, esto ha ocasionado
que lustradores de calzado registren afectaciones en su economía al disminuir de forma considerable los servicios que
otorgan.

Hay que mencionar que el sustento de las personas que se dedican a esta actividad, depende del número de “bolas” que
realizan a lo largo del día; sus principales clientes son quienes salen a la calle y cruzan por esta parte de la ciudad y tienen el
tiempo de detenerse, en este caso están los adultos mayores.

Desde que comenzó la contingencia Sanitaria en el mes de marzo, el jardín central así como otros espacios públicos fueron
cerrados y cercados con cinta de seguridad, lo que hizo que durante un tiempo se bajarán prácticamente a la calle.

Aunque les ha ayudado un poco la apertura de los pasillos del Jardín Central que se tuvo hace poco tiempo, no ha sido
suficiente para que mejoren sus ingresos, durante una jornada hacen la mitad de boleadas de las que hacían antes.

De esto, Jorge Manuel Suárez Contreras, bolero de la Unión Benito Juárez, señala que están apenas al 60% de todos los
servicios que antes daban, quienes tienen un poco más de ingreso son los que como él, se dedican a la reparación de calzado.

“La situación está muy difícil, no nos queda de otra que echarle ganas todos los días”, expresó al ser entrevistado por este
medio.

Agregó que todos los boleros tratan de acatar las medidas sanitarias como el uso obligatorio del cubrebocas, disponen
de gel antibacterial y han colocado plástico, como una especie de barrera para no tener mucho contacto con sus clientes.

En el jardín central hay dos uniones de lustradores de calzado, la que se denomina Benito Juárez con 24 agremiados y la
Melchor Ocampo con alrededor de 14.

Error garrafal,
postura del

Gobierno de la
República sobre el
triunfo de Biden:

Antonio Soto

 -Calificó motivo de preocupación nacional, la
postura asumida por el Gobierno Federal en torno
al proceso electoral en los Estados Unidos

La postura asumida por el Gobierno de la República
en México sobre la victoria de Joe Biden en las
elecciones presidenciales de Estados Unidos, es un error
garrafal que sin duda repercutirá en la relación bilateral
de ambos países al momento que el abanderado del
Partido Demócrata asuma el poder, subrayó el diputado
Antonio Soto Sánchez, coordinador del Grupo
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática
en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado.

 Calificó como motivo de preocupación nacional, la
postura asumida por el Gobierno que encabeza Andrés
Manuel López Obrador en torno al proceso electoral en
los Estados Unidos y ahora sobre los resultados de la
contienda, ya que tendrá costo para México cuando la
nueva administración norteamericana empiece a operar.

 “Por una parte el gobierno de la llamada Cuarta
Transformación permitió que México fuera utilizado por
Donald Trump como ariete de campaña, tanto que
Andrés Manuel López Obrador hizo su primera visita
internacional a Estados Unidos en tiempos de campaña,
fuera de toda lógica diplomática, buscando cargar los
dados a favor de Trump”.

 El legislador consideró que la torpeza con la que ha
venido actuando el Gobierno Federal, evidencia un
acuerdo explícito entre López Obrador y Donald Trump
más allá del interés nacional, con lo que el mandatario
mexicano está faltando a sus responsabilidades
constitucionales.

 Lamentó que vayan a ser las y los mexicanos los
que paguen las consecuencias de la relación perversa
entre AMLO y Trump, por un lado, los paisanos y por
otro lado todo México en su conjunto, ya que Estados
Unidos es nuestro principal socio comercial y, la
administración de Joe Biden no olvidará el papel
desempeñado por el Gobierno Mexicano en las elecciones
estadounidenses.

El diputado calificó motivo de preocupación nacional, la postura
asumida por el Gobierno Federal en torno al proceso electoral
en los Estados Unidos.
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Ángelus: Estar
preparados para el

encuentro con Jesús
NOVIEMBRE 08, 2020 12:27RAQUEL ANILLOANGELUS

(zenit – 8 nov. 2020).-  “¡Conviértete hoy! ¡Cambia tu vida hoy!” Sin postergar al “mañana”,
exhortaba el Papa Francisco en el Ángelus de este domingo 8 de noviembre de 2020: “Si
queremos estar preparados para el último encuentro con el Señor, debemos de ahora en
adelante cooperar con Él y lograr el buen comportamiento”.

Desde la Plaza de San Pedro en el Vaticano, el Papa sugirió no absolutizar el presente,
actuando “como si no tuviéramos que irnos para la otra vida”: “cuando solo miramos el
presente, perdemos el sentido de la espera, que es tan hermosa, que es tan necesaria, y que
nos saca de las contradicciones del momento… Y entonces sólo nos preocupa poseer, destacar,
tener una buena colocación… Y cada vez más”.

Pero, advirtió, “si nos dejamos guiar por lo que nos parece más atractivo, por lo que nos
agrada, por la búsqueda de nuestros intereses, nuestra vida se vuelve estéril”.

El trumpismo de López
Obrador

Columnista, Raymundo Riva Palacio: Estrictamente Personal

Quién sí y quién no felicitó a Joe Biden
por derrotar a Donald Trump en las
elecciones presidenciales, se convirtió
mundialmente en un juego de espejos
entre quienes celebraron el triunfo del
demócrata y quienes lo lamentaron, en una
división que fue más allá de ideología –
como subraya el saludo del presidente
Nicolás Maduro al presidente electo–, y
se volvió en un juego geoestratégico.

Los europeos, con quienes Trump se
enfrentó, lo celebraron rápidamente, sin
olvidar que el primer ministro de Canadá,
Justin Trudeau, con quien peleó de
manera regular, fue el primero en hacerlo.
Los autócratas guardaron silencio. El
primer ministro de Israel, Benjamín
Netanyahu, que jugó con Trump todo el
tiempo, tardó 12 horas en reconocer la
victoria de Biden, y el presidente Andrés
Manuel López Obrador, entregado a él,
en lugar de entender con el cálculo político
del israelí la nueva realidad, salió con una
gracejada.

“Vamos a esperar que se terminen de resolver todos los asuntos legales, no queremos
ser imprudentes, no queremos actuar a la ligera y queremos ser respetuosos de la
autodeterminación de los pueblos y respetuosos del derecho ajeno”, dijo López Obrador.
“Queremos esperar a que legalmente se resuelva el asunto de la elección en Estados
Unidos”. El Presidente cometió con esto un error fundamental: en Estados Unidos, a
diferencia de México, no hay una autoridad electoral central que dé resultados definitivos.
Los medios de comunicación no cantaron la victoria mediante encuestas de salida, sino
a partir de la información del cómputo en cada estado.

La información era oficial, y las impugnaciones, por lo que se desprende, no serían
suficientes para cambiar el rumbo de la elección. Los medios estadounidenses señalaban
desde el sábado por la noche que en la Casa Blanca estaban analizando si había suficiente
evidencia para poder ir a tribunales y revertir el resultado del voto, ante el riesgo de que
Trump terminara como un perdedor ardido y liquidara el resto de su herencia política.
Funcionarios mexicanos revelaron que López Obrador había sido informado en las
vísperas que la elección iba a ser cerrada y que, en caso de perder, Trump no reconocería
su derrota.

Es decir, su negativa a reconocer la victoria de Biden no fue elaborada el mismo
sábado. Los diferentes escenarios sobre los resultados de la elección fueron planteados
durante la semana en Palacio Nacional, y la razón por la cual se demoró tanto en darla a
conocer, de acuerdo con la información proporcionada por los funcionarios, tendría
que ver con el debate interno donde se partieron las opiniones de los principales
asesores de López Obrador en política norteamericana.

Por un lado estaba el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, quien de
acuerdo con lo que ha trascendido de Palacio Nacional, hizo fuertes alegatos a favor de
que si ganaba Biden, el Presidente no debía felicitarlo hasta que terminaran todos los
procesos judiciales. Por el otro lado se encontraban el coordinador de asesores de
López Obrador, Lázaro Cárdenas, quien vivió una larga temporada en Washington y
conoce la forma como funciona la política en ese país, y la embajadora de México en
Estados Unidos, Martha Bárcena, que opinaban lo contrario. La discusión se prolongó
hasta el sábado y perdieron Cárdenas y Bárcena, imponiéndose Ebrard.

López Obrador le hizo caso a quien menos entiende de política estadounidense,
quien extrapoló incorrectamente la forma como opera el sistema electoral en esa nación,
a México. Adicionalmente, el fraseo de la declaración fue desafortunado. La manera
como se redactó sugiere que hubo irregularidades que podrían hacer de esta elección
un proceso fraudulento, que es exactamente lo mismo que alega Trump, y que los
líderes que felicitaron a Biden fueron imprudentes, oportunistas e irrespetaron los
asuntos internos de Estados Unidos. Nadie en el mundo piensa así.

La declaración no sólo rompió un plato, sino toda la vajilla. En su error, Ebrard llevó
al Presidente a cometer el suyo, y lo colocó en el lado de los autócratas del mundo. Sin
imitar su retórica, López Obrador se puso en la trinchera del primer ministro derechista
de Eslovenia, Janez Jansa, que dijo que estaba claro que Trump había ganado la elección.
Su posición acompañó a la de los autócratas Vladimir Putin de Rusia, Xi Jingpin de
China, Jair Bolsonaro de Brasil y Recep Erdogan de Turquía, difícilmente las mejores
compañías para quien se dice demócrata.

El trumpismo de López Obrador, alimentado por Ebrard, nubló la inteligencia. El
presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, dio una muestra de ella, y sin felicitar a Biden,
reconoció su victoria y confió en tener una relación “constructiva” con él. Aliados de
López Obrador en América Latina actuaron de manera clara, tendiendo puentes para lo
que viene, como Alberto Fernández de Argentina, y Luis Lacalle de Uruguay.

No se necesitaba tener un sofisticado pensamiento estratégico; sólo sentido común.
La cancillería no procesó correctamente la información que tenía sobre las elecciones, al
decir por la posición trumpista de Ebrard en Palacio Nacional, ni realizó un análisis
acertado de las consecuencias de que el principal socio comercial de Estados Unidos,
optara de manera ignomiosa meterse en la trinchera de un presidente que está siendo
criticado acremente en su país, incluso por republicanos prominentes, por desconocer
el resultado de las elecciones que, de acuerdo con todos, salvo los trumpistas, se
desarrollaron correctamente y dentro de los parámetros de la legalidad.
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Egresado de la UAG gana concurso
Dimueble 2020

Lo que en un principio fue una mala
experiencia, se convirtió en una oportunidad
para Carlos Alfredo Ramírez López, egresado
de Diseño Industrial de la Universidad
Autónoma de Guadalajara (UAG), y hasta
ganó el concurso de diseño de mueble más
importante del País.

Egresado de la UAG en 2011, comenzó a
desarrollarse en el mundo laboral luego de
culminar sus estudios. Cuando ya tenía varios
años de experiencia, en 2017 decidió
emprender su propio negocio de carpintería,
sus principales clientes eran tiendas
departamentales.

Pero desgraciadamente dos años después
tuvo que cerrar y en febrero del 2019
nuevamente comenzó a buscar trabajo. Fue
así como encontró una vacante en una
empresa de diseño de mobiliario; para tener el
puesto le pidieron desarrollar un mueble
funcional.

La idea de Carlos Alfredo fue hacer un
diseño atractivo de una repisa flotante con
algunos elementos tecnológicos, como
cargador inalámbrico para celular, entradas
USB, altavoces y conexión Bluetooth. Sin
embargo, la idea no fue atractiva para la
empresa y no le dio la oportunidad de trabajar
con ellos, pero le respetaron la autoría de su
creación.

Poco tiempo después encontró otra
oportunidad en una empresa de carpintería
residencial, donde trabaja actualmente.

En enero del 2020 abrió la convocatoria
para el Concurso Nacional de Diseño de
Muebles (Dimueble), que organiza cada año
la Asociación de Fabricantes de Muebles de
Jalisco (AFAMJAL), en el marco de Expo
Mueble Internacional.

En la convocatoria se señalaba que uno
de los elementos a tomar en cuenta para los
diseños era su funcionalidad. Entonces el
egresado de la UAG decidió concursar con el
proyecto que tenía guardado y presentó a la
empresa que, por azares del destino, no le dio
la oportunidad de trabajo.

Con el nombre de “Thebe”, Carlos Alfredo
participó con su repisa en la Categoría de
Profesionales del concurso considerado el más
importante y reconocido de diseño de muebles
en México.

Luego de varias etapas y ser evaluado por
el jurado, compuesto por expertos y
académicos de las áreas de diseño industrial,
interiorismo, arquitectura y fabricación de
muebles, el proyecto del egresado de la UAG
ganó el primer lugar. En el concurso
participaron diseñadores de todo el País.

La ceremonia de premiación se realizó de
manera virtual, donde al ganador se le
entregaron 70 mil pesos, un trofeo y un
reconocimiento.

Convencido de que el destino jugó a su
favor, ahora el egresado agradece que aquella
empresa le negó la oportunidad, porque en el
concurso su talento tuvo mayor proyección.

“La verdad, qué bueno que no me

contrataron, porque si me hubieran contratado
probablemente todavía estaría trabajando para
ellos, no hubiera participado, tampoco hubiera
ganado, entonces las cosas sucedieron de la
forma más favorable”, comentó.

Ahora, ya con la experiencia de ganar el
concurso Dimueble, la idea del egresado de la
UAG es comercializar su proyecto,
nuevamente emprender y crear toda una línea
de muebles funcionales.

“A la par de que trabajo para una empresa,
en casa tengo un pequeño taller montado y
hago diseños, hago algunos prototipos, luego
mando a maquilar, entonces nunca he quitado
el dedo del renglón y en algún punto sí tengo
la idea de volver a renunciar a ser empleado
para emprender una vez más, pero ya con más
bases”, afirmó Carlos Alfredo.

Sobre “Thebe”
“Thebe” es una repisa flotante que

incorpora tecnología para hacerla funcional.
Este mueble contiene en la parte superior dos
cargadores inalámbricos para celular, en la
parte inferior tiene dos entradas USB y una

entrada auxiliar de audio.
Además, cuenta con dos altavoces y

conexión Bluetooth, el objetivo es que también
funcione como un centro de entretenimiento.

Carlos Alfredo explicó que la repisa
generalmente es un mueble desatendido por
los diseñadores, por lo que encontró una
oportunidad para hacerla más atractiva y
funcional.

“La repisa es un mueble bastante sencillo,
es un artículo de decoración sencillo, entonces
quise darle una forma diferente al hacerlo un
poquito más grueso, hacer unas curvas a los
costados para que no sea completamente
rectangular, sus laterales son bordeados,
entonces eso suaviza muchísimo la repisa y
hace que sea más armonioso”, indicó el
egresado de Diseño Industrial.

Para el egresado de la UAG, los concursos
son una manera en la que los jóvenes pueden
dar a conocer su talento, por eso recomendó a
los estudiantes que siempre que tengan la
oportunidad de participar lo hagan.

“El alcance y exposición que puedes llegar
a tener dentro de concursos de este tipo es
muy grande, por lo que recomiendo
ampliamente, aparte de que te sirve para
foguearte dentro de un contexto más real”,
concluyó.

En riesgo pago oportuno de
aguinaldo a empleados

municipales: Nely Berenice
Bernal

- Cabildo autorizó solicitud de préstamo, para pago de nómina.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de noviembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
la mala distribución de las finanzas municipales, se encuentra en riesgo la entrega del aguinaldo
a empleados del Ayuntamiento de Zitácuaro, comentó en entrevista la regidora Nely Verenice
Bernal Martínez.

De acuerdo a información que le ha proporcionado el Tesorero Municipal, Bernardo Razo
Dorantes, esta prestación se les estaría entregando hasta el mes de febrero.

“El aguinaldo es una prestación que los trabajadores se han ganado a lo largo del año y
que se debe tener preparado el recurso para estas fechas”, dijo.

Expuso que este faltante de recurso no es por los recortes presupuestales, sino por la mala
distribución que ha habido de los recursos, prueba de ello son los datos que hay de la cuenta
pública trimestral, en la que hay diversas irregularidades.

Bernal Martínez, aseveró que mientras no hay dinero para los aguinaldos en febrero de
este año, se aprobó por parte del cabildo la solicitud de un préstamo por 15 millones 600 mil
pesos con una institución bancaría y solo se debería utilizar en caso que no se tuviera para el
pago de nomina, y hoy dicha cantidad millonaria se ha gastado en su totalidad para el pago de
este rubro. “De este tema se ha hecho el pronunciamiento en sesión de cabildo, hemos
comentado que se debe ser más responsable, sabemos que no somos mayoría que en cualquier
asunto nos mayoritean pero debemos ser conscientes que todos somos representantes del
pueblo y debemos ser responsables con lo que hacemos”.

Reiteró que las críticas por parte de quienes son oposición no se deben tomar de forma
personal por parte de los otros regidores, sino que deben ayudar a que sean más analíticos en
cada decisión que se tome.

De acuerdo a información que le ha proporcionado el Tesorero Municipal, Bernardo Razo
Dorantes, a la regidora, esta prestación se les estaría entregando hasta el mes de febrero.

La ceremonia de premiación se realizó de
manera virtual, donde al ganador se le
entregaron 70 mil pesos, un trofeo y un
reconocimiento.
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35 años de prisión contra un
homicida y tentativa de

homicidio
Uruapan, Michoacán, a 8 de noviembre de 2020.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE), obtuvo sentencia condenatoria de 35 años de cárcel en contra de José
Raúl P., al acreditar su responsabilidad en los delitos de homicidio calificado y tentativa de
homicidio; hechos ocurridos en agravio de dos hombres del municipio de Ario.

Dan 25 años de cárcel al
homicida de un transportista
Morelia, Michoacán, a 7 de noviembre de 2020.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE), obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento, sentencia condenatoria de 25
años de prisión, en contra de una persona del sexo masculino, al acreditar su plena
responsabilidad en el homicidio de un transportista, ocurrido el año pasado en el municipio
de Tarímbaro.

La detención de Juan B., fue realizada el 24 de mayo de 2019, por agentes de la Dirección
de Mandamientos Judiciales, al existir indicios que lo relacionaban en el homicidio de Fidel C.,
registrado el pasado el 16 de mayo de ese mismo año en el fraccionamiento Puertas del Sol.

De acuerdo a datos de prueba que integran el expediente, ese día, el imputado viajaba
como pasajero de un colectivo de la ruta rosa que era conducido por Fidel C., sin embargo, en
un momento determinado sacó de entre sus ropas un arma de fuego con la que amagó a los
pasajeros para despojarlos de sus pertenencias.

Enseguida, Juan B., se dirigió al chofer, quien se resistió al robo, por lo que el imputado
accionó en su contra un arma de fuego calibre .380 y después escapó.

El conductor murió en el lugar, por lo que la Fiscalía de Homicidio Doloso tomó conocimiento
del caso y llevó a cabo las investigaciones que permitieron establecer la posible identidad del
imputado, quien fue detenido en cumplimiento a un mandato judicial obsequiado por un Juez.

En audiencia y una vez desahogadas las pruebas, el Tribunal de Enjuiciamiento encontró
culpable a Juan B., quien fue sentenciado a 25 años de prisión, así como al pago por concepto
de reparación de daño a favor de las víctimas indirectas.

Dos jóvenes mujeres
profesionistas son asesinadas

a golpes

Uruapan, Mich.- Domingo 8 de noviembre de 2020.- Dos jóvenes profesionistas fueron
asesinadas a golpes y una de ellas estrangulada en una vivienda del fraccionamiento Lomas
del Valle Norte, ubicado en esta ciudad de Uruapan, en donde aparentemente habrían estado
en compañía de unos amigos con los que convivían, asunto que está bajo la responsabilidad
del personal de la Fiscalía General del Estado (FGE) con el objetivo de esclarecerlo.

Lo antes mencionado fue dicho a este medio por contactos oficiales. Al respecto,
trascendió que el hecho fue en un domicilio de la calle Loma Bonita esquina con la calle Loma
Verde, lugar en el que una amistad de las ofendidas las localizó en las condiciones ya citadas
y rápidamente llamó al número telefónico de emergencias 911.

Ante lo sucedido, al área llegaron unos paramédicos de Protección Civil Municipal, los
cuales confirmaron que las afectadas estaban muertas, así que los elementos de Seguridad
Pública procedieron a resguardar la escena del crimen a fin de proteger los indicios. Minutos
después llegaron los expertos de la FGE.Durante las primeras indagatorias las difuntas fueron
identificadas como Damaris Soledad C., de 21 años de edad y Karla Lissete N., de 35 años de
edad.

 Voces allegadas al tema comentaron a esta redacción que las víctimas son profesionistas,
pero no detallaron a qué se dedicaban. Los cuerpos fueron trasladados al anfiteatro local y
las investigaciones siguen para esclarecer el evento delictivo.

De acuerdo a las investigaciones, el 7 de enero de 2018, el
ahora sentenciado en compañía de otras personas, llegó a una
plaza de toros ubicada en la localidad de La Palma de Altamira,
lugar donde se encontraban las víctimas, con quienes momentos
antes había sostenido una discusión.

Derivado de este altercado, José Raúl P., sacó un arma de
fuego que accionó contra las víctimas, ocasionándole la muerte
a Clemente D., mientras que José B., resultó lesionado.

Por lo anterior la Fiscalía Regional llevó a cabo actos de
investigación, durante los cuales se pudo conocer la posible
relación del ahora sentenciado en los hechos, por lo que solicitó
orden de aprehensión ante un Juez de Control, misma que fue
obsequiada y cumplimentada en su momento.

En audiencia, el Ministerio Público acreditó  y demostró
plenamente la responsabilidad del detenido, por lo que el Tribunal
de Enjuiciamiento resolvió sentencia de 35 años de cárcel, así
como el pago correspondiente a la reparación del daño.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones firmes
para que todo acto que atente contra la integridad de las y los
michoacanos, sea castigado conforme a derecho.

Suscríbase al
periódico

y recíbalo en su casa u oficina
jueves y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00
por un año
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La violencia sigue en Morelia,
matan a 2 en colonia Primo

Tapia
Morelia, Mich.- Lunes 09 de noviembre de 2020.- Dos hombres fueron ultimados a balazos

dentro de un domicilio de la colonia Primo Tapia Poniente, en la ciudad de Morelia. El móvil
del doble homicidio es desconocido, indicaron las autoridades policiales.

El hecho ocurrió la noche de este lunes en un inmueble de la calle Apolinar Martínez, casi
esquina con Santiago Tapia, a una cuadra de la avenida Michoacán y cerca de la colonia Tres
Puentes.

Algunos vecinos comentaron que únicamente escucharon detonaciones de arma de fuego.
Consecutivamente, unas personas hicieron el hallazgo y avisaron al número de emergencias
911.

En el sitio se presentaron oficiales municipales y paramédicos, mismos que confirmaron el
deceso de los sujetos, cuya identidad hasta el momento no ha sido revelada.

Los patrulleros acordonaron el área, después arribaron los especialistas de la Unidad de
Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC), dependiente de la Fiscalía General del
Estado (FGE), quienes comenzaron las averiguaciones correspondientes y trasladaron los
cadáveres a la morgue.

El hecho ocurrió la noche de este lunes en un inmueble de la calle Apolinar Martínez, casi
esquina con Santiago Tapia, a una cuadra de la avenida Michoacán.

Localizan cadáver baleado en
las vías del tren

El cadáver yacía cerca de donde los agremiados de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de
la Educación mantienen el bloqueo a las vías.

Uruapan, Mich.- Martes 10 de noviembre de 2020.- Un hombre muerto a balazos fue
encontrado tirado en las vías del tren de la población de Caltzontzin, ubicada en este municipio
de Uruapan, a donde se trasladaron los elementos de Seguridad Pública (SP) para atender la
emergencia. El caso está bajo la responsabilidad del personal de la Fiscalía General del Estado
(FGE).

 De acuerdo con los datos obtenidos por esta redacción, los vecinos de la zona hallaron
al difunto y enseguida solicitaron el apoyo de los representantes de la ley, quienes llegaron
en pocos minutos. El cadáver yacía cerca de donde los agremiados de la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la Educación mantienen el bloqueo a las vías, pero refirieron a la
Policía no haber escuchado ni visto nada extraño.

 Unos paramédicos locales confirmaron que la víctima ya no tenía signos vitales y
presentaba lesiones de proyectil de arma de fuego. Los indicios fueron resguardados por los
agentes de SP en apego a la cadena de custodia y posteriormente los expertos de la Fiscalía
se encargaron de embalar las pistas y del levantamiento del cuerpo inerte.

 Voces policiacas dijeron a esta agencia de noticias que el finado está en calidad de
desconocido, es de entre 20 y 25 años de edad, se espera que sus seres queridos acudan a
reclamarlo a las instalaciones del Servicio Médico Forense, ahí fue trasladado para la práctica
de los estudios respectivos.

Muere mujer atropellada por
motociclista que resulta con

fracturas
H. Zitácuaro, Mich, noviembre 9 de 2020.- Sobre el boulevard Manuel Buendía, salida a

Morelia, una mujer de 76 años perdió la vida al ser atropellada por una motocicleta, cuyo
conductor, resultó con varias fracturas, según la valoración previa realizada por socorristas
del Cuerpo de Bomberos.

Atendiendo un reporte recibido en la Base de Protección Civil y Cuerpo de Bomberos, a
las 18:40 horas, personal de esta corporación a bordo de la unidad 07, se traslado al boulevard
Manuel Buendía, salida a Morelia, a la altura del puente peatonal de La Palma, donde
encontraron a una mujer de la tercera edad, que al valorarla, no presentaba signos vitales. En
el mismo lugar, atendieron a un hombre, que se supo conducía una motocicleta Suzuki a
esceso de velocidad, cuando la señora cruzó la avenida y la atropelló, muriendo en el percance,
ella era vecina de la Mesa de Cedano y tenía 76 años de edad.

 El conductor del que no se dieron sus datos personales, prsentaba posibles fracturas en
fémur izquierdo, rótula y pelvis, por lo que fue trasladado por el Cuerpo de Bomberos al
hospital regional.

Una señora de 76 años perdió la vida al ser atropellada por una motocicleta, cuyo conductor,
resultó con varias fracturas, según la valoración previa realizada por socorristas del Cuerpo de
Bomberos.

Tesorero municipal de Cotija
asesinado a tiros, sus

acompañantes solo golpeados
 Tingüindín, Mich.- Lunes 9 de noviembre de 2020.- El tesorero del municipio de Cotija,

Roberto Silva Andrade, fue asesinado a balazos por unos pistoleros que interceptaron el
vehículo en el que él viajaba en compañía de otras personas en la carretera Jiquilpan-Cotija en
este municipio de Tingüindín, según los datos obtenidos por esta agencia de noticias.

El evento criminal fue la noche de este lunes. El funcionario iba en un coche de la marca
Nissan, de color cobre, con placas de circulación TDY-483H. El afectado era acompañado por
dos hombres más y habían acudido a la ciudad de Jiquilpan, pero ya regresaban a sus
hogares en Cotija.

No obstante, en un momento determinado en la vialidad antes citada unos individuos
fuertemente armados en dos camionetas le dieron alcance al Nissan en el que se trasladaba el
servidor publico y sus dos acompañantes y le cerraron el paso.Los criminales bajaron a la
fuerza a los dos hombres que iban con el tesorero de Cotija, sin lastimarlos de gravedad,
mientras que a Roberto Silva lo privaron de la vida a balazos para enseguida darse a la fuga
con rumbo desconocido.

 El finado quedó tirado en la cinta asfáltica del lado del copiloto del auto. El personal de
Seguridad Pública llegó a la zona y acordonó el perímetro. Los paramédicos locales confirmaron
el deceso del agraviado y el caso quedó bajo la responsabilidad del personal de la Fiscalía
General del Estado, mismo que labora arduamente en las pesquisas con la finalidad de esclarecer
el asunto.

Los criminales bajaron a la fuerza a los dos hombres, sin lastimarlos de gravedad, mientras que
a Roberto Silva lo privaron de la vida.


